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平成２８年第２回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成２８年２月４日（木曜日） 

午前１０時０３分～午前１１時３１分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 視聴覚ホール 

 

３ 出席委員  委員長 小野寺  巧 

委 員 簑輪  菊雄 

委 員 齊藤  久也 

委 員 大久保 春美 

教育長 森 元  州 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 署名委員  委 員 齊藤  久也 

 

６ 説明職員  教 育 部 長 山岸仁史   水谷公民館長 冨塚一資  

教 育 部 長 山口武士   水谷東公民館長 本間直子  

理事     友光範之  水子貝塚資料館長兼 加藤秀之  

副部長兼   木村久志   難波田城資料館長事務取扱 

生涯学習課長事務取扱        学校給食センター所長 鳥海謙一 

教育政策課長 林 みどり  教育相談室長事務代理 藤谷健二  

学校教育課長 齊藤  宏  

小中学校連携教育推進担当課長 辻口幸恵  

鶴瀬公民館長兼 佐藤博信  

南畑公民館長 

 

７ 傍 聴 者  ０人 

 

８ 議題及び議事の大要 

日程第一 議事事項 

議案第１号 平成２８年度富士見市教育行政方針について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 
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議案第２号 平成２８年度富士見市一般会計予算案について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第３号 平成２７年度富士見市一般会計補正予算案について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

 

日程第二 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校 

その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

（２）専決処理の報告について（教育委員会の附属機関等の委員の任免に関する 

こと。） 

 

 

その他 

（１）第３０回地域自治シンポジウムについて 

（２）平成２７年度平和学習会について 

（３）第４７回入間東部地区駅伝競走大会について 

（４）平成２７年度スポーツ指導者養成講座について 
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会議の進行状況 

教育委員長  開会宣言（午前１０時０３分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育委員長  署名委員に齊藤久也委員を選任します。 

 

 

日程第一 議事事項 

議案第１号 平成２８年度富士見市教育行政方針について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

教育政策課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  市で作成している問題集「思考力アップ問題」と、教師用手引き「富士

見スタンダード（算数数学編）」をいただきたいと思います。 

学校教育課長 後日、お渡しします。 

教育委員  就学支援委員会が就学先を判断する基準が、文書になったものはあるの

でしょうか。 

学校教育課長 富士見市独自のものはありません。 

教育委員  各学校のいじめ防止基本方針について、同じ学区の小学校と中学校を比

較してみたいので、どこかひとつの学区で結構ですので、資料をいただ

きたいと思います。 

また、不登校について、日数だけでなく、いじめが原因でないかを確認

していただきたいと思います。 

教育委員  来年度、つるせ台小学校にスプリンクラーを設置する工事をするようで

すが、これは、校庭の砂ぼこり対策でしょうか。 

教育政策課長 委員ご指摘のとおりです。 

教育委員  給食センターの「食缶」とは、どのようなものでしょうか。 

学校給食センター所長 給食の料理を運ぶ金属製の容器です。 

教育委員  図書館のリサイクルフェアに何度か行きましたが、魅力的な本が少ない

と感じました。市民の感想等は聞いていますか。 

生涯学習課長 フェア当日、本を求める市民の行列ができたと聞いています。人気のあ

る本は、早くなくなってしまうようです。 

教育委員  旧家に残る文書（もんじょ）が市の文化財に指定された場合、教育委員

会が預かって保管するのでしょうか。 
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生涯学習課長 原則的に、個人が保管することになっています。 

教育委員  最後のページの、日本や世界の状況に関する説明は、良いと思います。 

教育委員長 教育行政方針の内容が学校長に伝わっておらず、議員から学校長に問合

せがあっても回答ができないケースがあると聞いています。学校をはじ

め、関係機関にも内容を伝えるようにしてください。 

学校教育課長 学校長等に事前に連絡をしたいと思います。 

教育委員長 毎年新しい事業が加わりますが、なくなるものはほとんどなく、事業は

増える一方という印象を持っています。職員の数が増えるわけではない

ので、余裕がなくなり、ひとつひとつの事業がおろそかになってしまう

のではないかと懸念しています。 

特に、市民との協力関係に悪影響が出ないようにする必要があると思い

ます。 

教育委員  学校への研究委嘱について、委嘱期間が終わっても、その成果を学校内

で共有し、引き継いで発展させるような取組みをしていただきたいと思

います。 

 

教育委員長 「議案第１号 平成２８年度富士見市教育行政方針について」を議決し

てよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第１号 平成２８年度富士見市教育行政方針について」は議決さ

れました。 

 

議案第２号 平成２８年度富士見市一般会計予算案について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

教育政策課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  図書館運営事業の予算が、今年度に比べて大幅に下がっている主な理由

をお聞きします。 

生涯学習課長 今年度から指定管理者が変わり、図書館の指定管理料が下がったことが

主な理由です。 

教育委員  生涯スポーツ推進事業の予算が、今年度に比べて上がっている理由をお

聞きします。 

生涯学習課長 修繕料等が上がっています。 
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教育委員  学校教育課の学校管理運営事業の予算が下がっている理由をお聞きし 

ます。 

学校教育課長 来年度は今年度に比べて、授業日数が少ないため、賃金の予算が下がっ

ています。 

教育委員  小学校の教材備品整備事業の予算は、審査の結果、要求より削減されて

いますが、この理由についてお聞きします。 

学校教育課長 体育と音楽の備品を購入する予算を要求しましたが、精査した結果、要

求額ほど必要ないことがわかりました。 

教育委員  鶴瀬公民館の一般事務費が今年度に比べ下がっている理由をお聞きしま

す。 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 印刷物等、今年度で完成したものがあるため、そのぶん来年度予算が

下がっています。 

教育委員  鶴瀬公民館の公民館施設維持管理事業の舞台機構設備改修工事設計です

が、以前に話題に上りました、ホール内の状況がわかるようなモニター

の設置は含まれているのでしょうか。 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 来年度は、まず設計を委託します。全体的な改修を予定していますが、

その他については、契約する設計事務所との話合い等により決定します。 

教育委員  鶴瀬公民館の公民館だより発行事業の来年度予算額について、増額の要

求をしていますが、審査の結果、減額され、今年度並みになっています。

この理由をお聞きします。 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 現在、年間１０回発行しているものを、１２回に増やす予定でしたが、

交流センターと調整し、合わせたほうがよいのではないかという指摘が

あり、発行回数を増やすことを見送りました。 

教育委員  学校管理運営事業の光熱費ですが、原油価格の下落や、電力自由化をふ

まえて、適正な価格での契約・購入をお願いします。 

教育政策課長 委員ご指摘のように、購入したいと思います。なお、電力については、

すでに新電力（ＰＰＳ）事業者と契約をしています。 

教育委員長 生涯学習課の一般事務費が大きく下がっている理由をお聞きします。 

生涯学習課長 非常勤職員が減ることが主な理由です。 

教育委員長 職員が減ることで、事業に支障はありませんか。 

生涯学習課長 当該職員は、図書館を担当しています。今年度は指定管理者が変わった

こともあり、様々な面でご協力いただきましたが、図書館の運営が安定
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してきたことと、本人からの希望もあり、このような結論になりました。 

教育委員  図書館の以前の指定管理者は、経験の浅い職員を多く採用していました

が、現在の指定管理者は、キャリアを積んだ職員が多いと思います。契

約の中身が変わった等、理由はあるのでしょうか。 

生涯学習課長 特に変更はありません。指定管理者と市が結ぶ協定では、司書資格を持

つ職員を全体の半数以上とすることや、他自治体の図書館で２年以上の

経験をもつ者を管理職とすること等を求めています。また、職員が入れ

替わるときは、協定書に基づく事前協議を行っています。 

 

教育委員長 「議案第２号 平成２８年度富士見市一般会計予算案について」を議決

してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第２号 平成２８年度富士見市一般会計予算案について」は議決

されました。 

 

議案第３号 平成２７年度富士見市一般会計補正予算案について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  ガーデンビーチの設計額が高額に感じます。 

生涯学習課長 設計に係る費用ではなく、設計工事費です。 

 

 

教育委員長 「報告事項（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会

の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関す

ること。）」は人事に関する議案のため、非公開とし、本日の最後に審議

することとしてよろしいでしょうか。よろしければ挙手をお願いします。 

〔各委員挙手〕 

教育委員長 「報告事項（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会

の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関す

ること。）」は非公開とし、本日の最後に審議することとします。 
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日程第二 報告事項 

（２）専決処理の報告について（教育委員会の附属機関等の委員の任免に関する 

こと。） 

【説明】 

学校教育課長 報告事項（２）について、資料に基づき説明。 

【質疑】 

教育委員  富士見市いじめのない学校づくり委員会委員の、富士見市との関わりに

ついてお聞きします。 

学校教育課長 本市の特別支援教育や不登校対策にご指導・ご協力いただいている方、

顧問弁護士、元スクールカウンセラー等にお願いしています。また、市

内在住の方もいらっしゃいます。 

教育委員  富士見市いじめのない学校づくり委員会条例第２条第１号において、当

該委員会は、いじめの防止等のための対策に関することを調査審議し、

教育委員会に意見を具申すると定められています。 

市内だけでなく、市外・県外の先進事例等も研究していただきたいと思

います。 

学校教育課長 当該委員には、専門の先生もいらっしゃいますので、ご指摘の件につい

ても取り組んでまいりたいと思います。 

教育委員長 市ホームページによると、昨年１１月に第２回の委員会が開催され、1

学期の市立学校におけるいじめ等の状況や、いじめの積極的な認知につ

いて等が議題となったとあります。具体的な内容についてお聞きします。 

学校教育課長 積極的な認知のために、アンケートの工夫やその活用について議論しま

した。そのなかで、国の基準だけでなく、無記名制にする、いじめとい

う言葉を使わず「いやなことをされましたか。」というような聞き方にす

る、相談したい先生の名前を書いてもらう等の工夫が挙げられました。

これらの工夫には、具体的な内容以前に、いじめの存在そのものがわか

るというメリットがあることを確認しました。さらに、このアンケート

結果を保護者との面談時に活用する等の対策が挙げられました。いただ

いた意見等を、来年度から活かしていきたいと考えています。 

また、重大事態が発生し、裁判等になった場合、いじめの認知の段階ま

で遡ることを確認しました。 

教育委員  富士見市いじめのない学校づくり委員会は、教育委員会の附属機関とさ

れていますが、社会教育委員会等、附属機関の定義等についてお聞きし

ます。 
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教育政策課長 例規等で謳っているものが附属機関になります。 

教育部長  社会教育委員会も教育委員会の附属機関です。 

 

その他 

（１）第３０回地域自治シンポジウムについて 

【説明】 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（２）平成２７年度平和学習会について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 

兼南畑公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（３）第４７回入間東部地区駅伝競走大会について 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（４）平成２７年度スポーツ指導者養成講座について 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  参加者へのアンケートは予定していますか。 

生涯学習課長 未定です。 

教育委員  市内で活動するラジオ体操の団体の数等を把握していますか。 

生涯学習課長 把握しております。 

教育委員  新規の参加者を把握し、情報を提供することで、その場限りで終わらず、

新たに指導者となっていただくことや、既存の団体への参加につながる

と思います。そのためにも、アンケートの実施をお願いします。 
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生涯学習課長 ご指摘の内容を反映させたいと思います。 

以前に委員からご質問いただいた、ラジオ体操指導員の資格取得者の人

数ですが、最初の年度である平成２６年度は１１名が取得しましたが、

平成２７年度は１名に留まっています。講習会の会場及び日程が限られ

ていることが、伸び悩みの原因と考えられます。今回の講座でも、指導

員の資格について案内をしたいと考えています。 

教育委員  今回の指導者養成講座では、１２名の指導員には、どのようにご協力い

ただくのでしょうか。 

生涯学習課長 今回は、有資格者のための講座ではありません。 

教育委員  指導員がアシスタント等として一緒に講座を盛り上げて、市民同士のつ

ながりをつくるような形になればよいと思います。有資格者に声掛けだ

けでもしていただきたいと思います。 

生涯学習課長 有資格者（スポーツ推進委員・市健康体操連盟）に協力を呼びかけたい

と思います。 

教育委員  人と人とが関わる機会をつくれば、全体の意識がより高まっていくと思

います。 

教育委員  昨年、水谷東地区で講師を招いてのラジオ体操が開催されました。その

他の地域でも、同様のラジオ体操を開催していると思いますが、頻繁に

行えるものなのでしょうか。また、謝礼等はどのようになっているので

しょうか。 

生涯学習課長 昨年、水谷東地区・鶴瀬地区で行ったラジオ体操は、地区のスポーツ推

進員の活動として開催されました。申込み等の手続きは生涯学習課が行

いましたが、謝礼等の支払いはありません。 

教育部長  地域社会貢献事業として、かんぽ生命等が費用負担をしているものです。 

今回の講座はそれとは別で、生涯学習課の予算で講師謝礼を支払います。 

教育委員  服装は自由でしょうか。 

生涯学習課長 服装は自由ですが、先生と一緒に体を動かすこともあると思います。 

 

教育委員長  暫時休憩します。 

休憩  午前１１時２６分 

再開  午前１１時２７分 

教育委員長  再開します。 

 

 

日程第二 報告事項 
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 （１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他

の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

＜議案は原案のとおり議決＞ 

 

 

教育委員長 閉会宣言（午前１１時３１分） 


